

Prix de l'Abonnement - Edition Quotidienne  
POUR LES ETATS-UNIS. 1 An 6 Mois 3 Mois 1 Mois  
\$ 9.00 \$ 4.50 \$ 2.25 \$ 0.75  
POUR L'ETRANGER. 12.15 6.10 3.05 1.05  
Les abonnements se soldent invariablement d'avance

LE NUMERO



CINQ SOUS

Prix de l'Abonnement - Edition Hebdomadaire  
1 An 6 Mois 4 Mois 3 Mois  
POUR LES ETATS-UNIS. \$3.00 \$1.50 \$1.00 \$0.75  
POUR L'ETRANGER. 4.00 2.05 1.35 1.05  
Les abonnements datent du 1er et du 15 de chaque mois

# L'Abeille de la Nouvelle-Orléans

POLITIQUE LITTÉRATURE

PRO ARIS ET FOCIS

SCIENCES ARTS

1er Septembre 1827

NOUVELLE-ORLEANS, MARDI MATIN, 19 AOUT 1913

86ème Année

## MEXIQUE

### SITUATION GENERALE TOUJOURS PEU RASSURANTE.

Rejet probable de la proposition des Etats-Unis. — Crainte de nouveaux troubles et de nouvelles manifestations anti-américaines.

### BRUIT DE NOUVELLES DEFAITES DES REBELLES.

L'intervention n'est pas désirable. M. Victor Calver un important journaliste américain qui était établi jusque dans ces derniers temps à Mexico est arrivé, comme fugitif, dimanche soir, à la Nouvelle-Orléans.

Il dit que "l'intervention" est la dernière chose à laquelle on devrait penser. Non seulement, les Mexicains le croient, mais c'est aussi l'avis de la majorité des Américains établis au Mexique. Il est arrivé à Galveston avec environ 120 Américains et quelques autres étrangers quittant comme eux le Mexique à la suite de déprédations commises par des bandits rebelles et aussi à cause de l'arrêt des affaires.

Leur opinion générale est que la reconnaissance immédiate du président provisoire ramènerait rapidement le rétablissement des affaires dans leur marche normale, et éclaircirait l'atmosphère politique.

Hostilité envers les Américains. C'est un fait généralement reconnu que le plan de gouvernement indiqué par le programme de Francisco I. Madero, bien que moralement correct et juste, est pratiquement impraticable.

La presse de langue espagnole de Mexico est toujours très hostile aux Américains; le journal "El País" organe du clergé se distingue surtout par son application à grossir les événements les plus futiles qu'il peut tourner contre les Américains.

M. V. Calver dit que dans Mexico, les Américains sont constamment en danger d'être insultés et molestés. Mexico, dit-il, est un volcan qui menace de faire éruption d'un moment à l'autre.

On pense que le général Huerta rejetera la proposition présentée par M. Lind et refusera d'accepter aucune avance de bons offices par les Etats-Unis si elles ne sont accompagnées de la reconnaissance. Cette déclaration de Huerta produira certainement de l'effervescence dans les rues avec les sévices qui en sont les conséquences habituelles.

Exode des Américains. Aussi une foule d'Américains et d'autres étrangers quittent-ils chaque jour Mexico pour la Vera Cruz où ils s'embarquent.

On croyait, après les déclarations de l'ex-ambassadeur Wilson, que le gouvernement des Etats-Unis prendrait des mesures dans le sens de la reconnaissance. M. Shanklin, consul-général des Etats-Unis à Mexico n'a rendu constamment beaucoup de services aux Américains. Son amabilité et son optimisme ont souvent beaucoup contribué à ranimer les courages et à ramener la confiance. M. Shanklin distribue des secours aux Américains indigents qui désirent retourner aux Etats-Unis. Il est aussi très efficacement aidé par le vice-consul général M. Van Horn.

Un gouvernement militaire solution du problème. L'apparente apathie de Washington et sa politique négative ont provoqué un grand déappointement.

Ceux qui sont les mieux placés pour savoir disent qu'un gouvernement militaire est, pour le moment, le seul capable de réorganiser l'ordre en rétablissant la paix; ils assurent également que faire les élections maintenant au

dans un temps assez rapproché est encore une chose impossible. Les lignes télégraphiques sont pour la plupart coupées; le trafic sur le railway est sujet à de fréquentes interruptions et chaque état a sa bande de candidats politiques ambitieux.

Ces conditions unies à des mauvais traitements dont des Américains ont eu à se plaindre et dont à plusieurs reprises nous nous sommes fait l'écho, tout cela rend les affaires impossibles. Aussi ne faut-il pas s'étonner de voir beaucoup d'Américains et même d'autres étrangers fuir le Mexique. Mais, la plupart s'en vont avec l'idée bien arrêtée d'y retourner aussitôt la paix est établie. Toutefois, si le gouvernement de Huerta rejette la proposition qui lui porte M. Lind, on verra dans les ports des Etats-Unis de nombreux vaisseaux ramenant en foule dans les semaines qui vont suivre les fugitifs américains.

### Défaite de troupes rebelles.

Eagle Pass, Tex., 18 août. — Après une bataille qui dura trois jours, les "Constitutionnalistes" ont été défaits, la semaine dernière à Abasco, à environ 100 milles au sud d'ici, dans le Coahuila. Samedi et hier, ils battaient en retraite; les munitions leur ont fait défaut pour répondre au feu des fédéraux. Environ 7,000 hommes furent engagés de part et d'autre.

### DERNIERE HEURE.

Il serait officiel que le président Huerta aurait donné jusqu'à minuit au gouvernement des Etats-Unis pour reconnaître le gouvernement actuel du Mexique.

Segun una noticia de última hora y de carácter oficial, el presidente provisional Huerta a dado un último plazo hasta hoy a las doce de la noche, para que el gobierno de los Estados Unidos reconozca al gobierno actual de Méjico.

### ALLEMAGNE

#### Un incident anglo-allemand.

La "Gazette de Francfort" a reçu de Bergen, en Norvège, l'information suivante:

"Un vapeur anglais, portant des touristes, s'étant anarré dans le port, a reçu l'ordre de changer de poste, quatre cuirassés allemands venant dans ces parages. Plus tard, l'amiral allemand se présenta à bord pour exprimer ses regrets, mais le capitaine anglais répondit qu'il ne pouvait pas les accepter, parce que non seulement lui et son navire avaient été outragés, mais encore le pavillon britannique."

### AUTRICHE-HONGRIE

#### L'Autriche veut augmenter son armée.

Selon la "Zeit", le ministre des honveds, M. Hazai, est actuellement incognito à Paris pour y étudier la nouvelle loi militaire. Le "Budapesti Hirap" prétend qu'il fut question, dans l'audience du ministre de la guerre à Isehi, de la transformation de l'armée par la création de six nouveaux corps au lieu de trois projetés.

### CHINE

#### La révolution.

Londres, 18 août. — Une dépêche de Shanghai au "London Times" annonce que pendant les dernières rencontres de Canton, 5,000 personnes ont été tuées, parmi lesquelles 3,500 civils. La monnaie a été pillée; plus de \$1,000,000 en petite monnaie et \$50,000 en cents ont été volés.

### LA SANTE DU COL. DE GRANGE

Paris, 18 août. — Le Col. de Grange, qui vient de subir une opération, va de mieux en mieux, bien que très malade. Son fils est parti le rejoindre et le accompagnera à la Nouvelle-Orléans.

### FRANCE

#### Nouvelles lignes stratégiques allemandes contre la France.

Paris, 18 août. — La "Germania" reproduit un article de la "Gazette de Trèves," dans lequel le collaborateur militaire de cette feuille demande, de toute urgence, la construction de cinq nouvelles lignes stratégiques, pour jeter plus rapidement l'armée allemande sur la France, au cas d'une déclaration de guerre. Ces lignes de chemin de fer seraient de Trèves à Aix-la-Chapelle, de Trèves à Bonn, de Trèves à Coblenz et devraient constituer une mise en communication directe de Trèves à Coblenz, Francfort et Mannheim. D'ailleurs, la construction de nouvelles lignes stratégiques n'existe pas seulement en Allemagne à l'état de projet. Sans enquête approfondie, le simple voyageur allant de Berlin à Paris peut observer les travaux importants qui sont exécutés dans toute la Westphalie.

#### Une Nouvelle Source A Vichy

Vichy, 18 Août. — Une nouvelle source d'eau froide a jailli au milieu de la place du château-d'Eau, à Vichy. Légèrement bouillonnante en sortant, elle forma rapidement un amas de boue, puis elle continua à couler fraîche et limpide. On va chercher si cette source a des propriétés thérapeutiques.

#### L'art de Tuer.

Paris 18 Août. — Il paraîtrait que le gouvernement est en possession d'une merveilleuse invention qui apporterait un trouble profond dans l'art de la guerre. Il s'agirait d'un projecteur qui lancerait des radiations ultraviolettes. Ces rayons provoqueraient l'explosion de toute charge de poudre même enfermée dans des coffres métalliques. La portée de ces projecteurs dépasserait 20 kilomètres. Le plus grand secret est gardé sur les détails de cette invention.

### VENEZUELA

#### Le parti Castro perd du terrain.

Willemstad, Curaçao, 18 août. — Les troupes du gouvernement ont pu reprendre, après une sanglante bataille, la ville de Coro dans l'état de Falcon, où les révolutionnaires, partisans de Castro, ont porté leur premier coup, en essayant de renverser le président Gomez.

Les généraux rebelles, Lazaro Gonzalez et Urbina, ont été tués pendant la bataille.

Les rebelles auraient défilé une petite troupe du gouvernement près de Cimaraca.

Caracas, 18 août. — Malgré les nouvelles d'actes de révolte sur différents points du territoire vénézuélien, on n'a pas encore jugé nécessaire de détacher des troupes de l'armée du président Gomez, actuellement à Maracay.

Le général Torres Castro, un parent de Cipriano Castro et ses partisans, capturés à Macuro, ont été incarcérés à Puerto Cabello.

Le gouvernement columbien a informé aujourd'hui le Venezuela, que Emilio Lizzaza avait été nommé ministre à Caracas en remplacement du Dr. J. C. Bordo. La Colombie exprime l'espoir que les bonnes relations entre les deux pays continueront comme par le passé.

La nomination de M. Lizzaza et le témoignage d'amitié de la Colombie sont considérés comme la dérogation des bruits de profondes difficultés entre les deux républiques, au sujet de l'appui donné par Augustin Berti et autres Colombiens habitant Cucuta, aux partisans de Castro.

### MALADIE GRAVE.

Une malheureuse femme, inconnue, a été trouvée par la police, lundi matin, au coin des rues Canal et Décalur dans un état qui ressemblait à l'ivresse, mais après examen par un médecin, il fut constaté qu'elle souffrait d'une attaque d'urémie.

## HARRY K. THAW

### Réussit à s'échapper de l'Asile des fous de Matteawan.

New York, 18 août. — Mme Mary Copley Thaw a reçu aujourd'hui vers midi une lettre de son fils Harry K. Thaw, qui a réussi à s'enfuir de l'asile de Matteawan. Dans cette lettre Thaw parle de son intention de se réposer avant de se rendre à Elmhurst, la résidence champêtre de la famille, à Cresson, Pa.

Tout le monde se rappelle à la suite de quelles tragiques circonstances Thaw fut arrêté; le 25 juin 1906, Thaw étant en compagnie de sa jeune épouse Evelyn Nesbit Thaw, et de deux amis, tua à coups de revolver Stanford White, un célèbre architecte, qui se trouvait au Madison Square Garden.

Après plusieurs jugements, dont les frais ont coûté à sa famille plus d'un million de dollars, le jeune Thaw fut reconnu par les juges comme étant un déséquilibré et enfermé pour la vie dans une maison de santé pour criminels.

Dimanche matin, profitant de ce que les portes de l'asile étaient ouvertes pour livrer passage à une voiture de laitier, Thaw s'est enfui et a sauté dans une automobile qui l'attendait sur la route et qui a démarré à toute vitesse. Avant que le gardien ait pu prévenir le directeur, qui organisa aussitôt la poursuite du fugitif, l'automobile qui emportait le meurtrier de White était loin. On croit que Thaw est dans l'état de Connecticut.

Ayant été acquitté de l'inculpation de meurtre par suite d'insanité, il ne pourra être extradé. Son ancienne femme Evelyn Nesbit a aussitôt demandé à la police de la protéger, craignant d'être assassinée par le fugitif.

### L'AFFAIRE SULZER.

Washington, 8 août. — Le gouvernement fédéral n'interviendra pas dans le différend Glynn-Sulzer.

Albany, 18 août. — Le conflit au sujet du gouvernement de l'état de New York, entre William Sulzer et Martin H. Glynn, a continué aujourd'hui. Il y avait réunion cette après-midi, du comité de direction des bâtiments publics, dont tous les deux font partie.

### MORT D'UN ANCIEN NEO-ORLEANS.

Waynesboro, Vie., 18 août. — James B. Roden, qui fit partie pendant la guerre de sécession du 7ème régiment de la Louisiane, a été mortellement blessé par suite d'un accident de voiture. Il est mort quelques heures après.

Né en Irlande, M. Roden arriva tout jeune à la Nouvelle-Orléans où il vécut jusqu'au moment de la guerre. Après la guerre, il s'établit à Waynesboro dont il était un des principaux citoyens.

### LA CHALEUR.

Detroit, Mich., 18 août. — Le chaleur d'hier a causé la mort de cinq enfants et plusieurs congestions. Le thermomètre marquait 90 degrés.

Cleveland, O., 18 août. — La chaleur a causé la mort de trois personnes; le thermomètre a atteint 97 degrés.

### VOLS IMPORTANTS DE BIJOUX

Newport, R. I., 18 août. — Des voleurs qui se sont introduits dans le magasin de bijouterie de Herrmann, quelque temps après la fermeture, samedi soir, ont emporté des bijoux et de l'argenterie estimés à \$10,000. Ils ont dû être effrayés pendant leur vol, car ils ont négligé d'emporter pour plus de \$100,000 de bijoux. Ils ont forcé la serrure de la porte d'entrée et ont fait sauter les serrures de quatre vitrines. La police fait une enquête.

### SUICIDE D'UN VIEILLARD.

#### Il se jette dans le fleuve en sautant d'un bac à vapeur.

Un des employés du bac à vapeur faisant le service entre "Nine Mile Point" près de Carrollton, et la Paroisse de Jefferson, a fait savoir au poste de police de la station centrale, quelques heures du soir, il a vu un des passagers, qui s'était embarqué sur la rive droite du fleuve, sauter à l'eau, quand le bac était au milieu du fleuve. Un paletot noir, un chapeau "Derby" noir, un parapluie, une canne, évidemment ayant appartenu au suicidé furent trouvés sur le bord de la rivière. Dans une des poches du paletot, la police trouva un reçu de loyer pour le mois de juin, au nom de R. V. Jones, No. 468 rue Julie, et signé par Mme Julia Ryan, demeurant 1464 rue Constance; quelques factures au nom de R. V. Jones avec en tête de la maison Wm. Richardson et Cie, 215-217 rue des Magasin. L'individu paraissait âgé de plus de soixante quinze ans, portait toute sa barbe, blanche et avait six pieds de taille.

La police procède à une enquête aux adresses ci-dessus données pour établir plus clairement l'identité du suicidé.

### LA LIQUIDATION SMITH BROS.

Thomas S. Nobles, un actionnaire de la maison Smith Bros., a demandé hier la nomination de liquidateurs pour régler les affaires assez embrouillées de cette firme. Cette application a été faite un peu avant midi devant le juge Parker.

Edgar M. Cahn, avocat de Nobles, a demandé que l'audition de cette affaire ne soit pas renvoyée, et que le temps de citer quelques témoins lui soit accordé.

Le juge Parker a dit qu'il ne consentirait aucun délai. M. Cahn a fait alors objection aux comptes présentés par Smith Bros., disant que M. J. B. Butler, secrétaire de la corporation, n'avait ni approuvé, ni signé ces comptes.

R. M. Milling, conseil de la corporation a demandé d'urgence la nomination de trois receveurs. Il a lu une résolution adoptée à une réunion des actionnaires tenue lundi matin.

La réponse de Smith Bros. est que le passif se monte à \$1,400,000 contre un actif de \$325,000 donc la corporation se trouve dans l'impossibilité de payer ses dettes.

### LES ETATS-UNIS ET LE JAPON

Washington, 18 août. — Les Etats-Unis faciliteront devant le tribunal un jugement de la loi foncière de la Californie; mais l'initiative de cette affaire doit venir d'un résident japonais, quelconque à qui déplaît celui-ci.

Le Président Wilson a dit aujourd'hui que c'est tout ce qu'il y avait à dire au sujet de cette question.

### MIROIRS BRISES.

Parce que son mari, Charles Frank, propriétaire du "Buckhorn Saloon," rue Bourgogne, près de la rue du Canal, avait oublié de réintégrer le domicile conjugal depuis plusieurs jours, Mme Frank s'est rendue au débit de liqueurs, hier soir, et l'a sommé de revenir chez lui. Sur son refus la colère a poussé Mme Frank à commettre un acte de violence, non pas contre son mari mais contre les meubles et elle s'est mise à lancer des verres à bière de tous côtés, brisant plusieurs miroirs, valant cent dollars.

### A QUI LA PENDULE.

Une des reliques datant du régime du général Butler, est à Stamford, Conn., attendant quelqu'un vienne la réclamer. C'est une pendule de l'époque coloniale, prise dans une habitation. M. H. M. Francis, son possesseur actuel, est consentant à la rendre à qui peut en prouver la propriété.

### ARRESTATION POUR VOL DE \$92,000.

Après avoir suivi pendant 11 mois la piste d'un homme soupçonné de complicité dans le vol audacieux de \$92,000, d'un wagon "express" sur la voie ferrée "Queen and Crescent," le détective T. K. Trigg, de Purvis, Miss., a enfin mis la main sur Barney Lewis, un fermier, près de Tangipahoa, La., qui est fortement soupçonné d'avoir été de la bande des voleurs.

Le coup hardi a été accompli au mois de mai 1912, par trois ou quatre bandits, armés de carabines et de revolvers, qui ont arrêté le train du "Queen and Crescent" la nuit, près de Tyler, Miss. Ils firent sauter les coffres-forts avec de la nitro-glycérine et emportèrent une somme importante évaluée à près de \$100,000.

Lewis, le prisonnier, a été pris sur sa ferme, dimanche, et a été conduit à Purvis, Miss., par le détective Trigg, en passant par la Nouvelle-Orléans.

Lewis était soupçonné depuis longtemps, à cause des grandes dépenses d'argent qu'il affichait peu de jours après le vol. Il avait acheté une ferme, s'était marié, et semblait jouir d'une fortune considérable lui qui auparavant avait toujours été réputé pour sa pauvreté.

### Autre arrestation.

Henry Enis, accusé d'être un des deux bandits qui ont arrêté et pillé le train No. 2, sur le "New Orleans and Northern Railroad," la nuit du 14 mai 1912, de \$92,000 a été arrêté dimanche à 7 milles de Carbon Hill, dans l'ouest de l'Alabama.

### LES ACHETEURS

#### D'automne viennent en foule à la Nouvelle-Orléans.

Le congrès des acheteurs d'automne, sous les auspices du bureau des marchands et des fabricants de l'Association de Commerce, a commencé lundi matin, avec une assistance qui dépasse de beaucoup celle des congrès précédents.

Plus de 100 acheteurs sont venus s'inscrire au siège du congrès, rues St. Charles et Commerce. D'ici la fin de la semaine on estime qu'ils seront plus de 1,000. La première réunion d'affaires aura lieu mercredi. Lundi et mardi ont été réservés pour la réception des délégués qui arrivent de tous les états du Sud.

### UN PROCES EN DIFFAMINATION DE \$10,000.

Mlle Louise Ernestine Philips a intenté devant la Cour Civile un procès de \$10,000 contre Albert Quenqui, cordonnier 3929 avenue Tulane, en diffamation.

La plaignante, qui est âgée de 20 ans, a dit que, le 31 juillet, l'accusé avait dit en passant devant sa demeure qu'elle et sa famille ne valaient pas grand chose, qu'elle passait ses nuits dehors, etc. Mlle Philips demande que cette atteinte à sa bonne réputation soit punie avec sévérité, d'autant plus qu'elle se propose de prouver devant les tribunaux, que Quenqui est une mauvaise langue et un calomniateur.

### JEUNE FILLE EN FUITE.

Ida St. Anne, âgée de 17 ans, a disparu chez elle, 1723 rue Touro, vendredi soir, parce que sa mère lui avait administré quelques gifles. La jeune fille avait reçu une lettre et comme elle s'obstinait à refuser de la passer à sa mère, elle reçut une correction. On dit qu'elle avait une intrigue avec un homme marié.

### ENFANTS ECHAUDÉS.

Cinq enfants sont en traitement à l'hôpital de la Charité pour avoir été échaudés en tombant dans des bouilloires d'eau en ébullition. Ces accidents prouvent que les parents ou les domestiques sont bien imprudents de laisser des enfants s'approcher de chaudières et autres ustensiles posés sur des fourneaux à cha-bon de bois.

## Les Hôpitaux de Paris

### Ce qu'en disant les médecins Américains délégués au congrès de Londres.

L'opinion de la plus grande commission médicale qui ait jamais visité l'Europe, est que Paris est la ville la plus salubre du monde entier.

La commission se compose de soixante-dix médecins des Etats-Unis, qui font un voyage d'études en Europe, avant d'assister au congrès international de médecine, qui doit se tenir à Londres, le 12 août prochain.

Les médecins américains, débarqués à Cherbourg la semaine dernière, ont visité les principaux établissements de médecine: la Salpêtrière, l'Ecole de médecine, l'Ecole de pharmacie, le musée d'hygiène et les principaux hôpitaux de Paris.

"Ce qu'il y a de plus admirable à Paris, dit M. Breitenfeld, vice-président de la commission, ce sont la merveilleuse pureté de l'air et les médicaments qui sont meilleur marché et de meilleure qualité que partout ailleurs. Il n'y a, pour ainsi dire, pas de poussière dans la ville, qui est arrosée et balayée comme n'est aucune autre ville dans le monde entier.

"Nous sommes enchantés de notre visite, car en ce qui regarde la médecine, ce que nous avons vu ici est moderne et pratique."

"Au point de vue de l'installation, confort et hygiène, les hôpitaux n'ont rien à envier aux Etats-Unis."

### ERRATUM.

Dans l'article au sujet de la souscription pour la cathédrale, au lieu de: un admirable exposé des innombrables vérités du catholicisme, il faut lire: un admirable exposé des immuables vérités du catholicisme.

### LE COMMERCE DES FLEURS A LA NOUVELLE ORLEANS

Suivant un rapport publié par la "Metairie Ridge Nursery Co., Ltd.," le commerce des fleurs augmente chaque année à la Nouvelle-Orléans. Comme de juste la rose est toujours la reine des fleurs. Les American Beauties et les Killarney se disputent la faveur du public. Grâce au climat de la Louisiane ces roses ont une couleur splendide et un parfum enivrant pendant la saison d'hiver. Les ceillets ont aussi leurs chauds partisans, tandis que le muguet reste la fleur favorite des délicats; ayant son emploi dans toutes les phases de la vie, les plus tristes, comme les plus gaies. L'orchidée reste encore la fleur rare et par cela même la moins vendue.

L'été assez frais dont nous jouissons comparé aux chaleurs torrides de l'est et du centre, a engagé plusieurs cultivateurs à venir planter leur tente en Louisiane. La plupart ont une grande expérience de la vie des champs et leur réussite est chose certaine.

Le nouveau règlement des colis postaux a augmenté beaucoup les commandes de l'extérieur. Les conditions de l'agriculture sont en général très bonnes. Les levées ont pu résister à la forte pression des eaux du printemps, démontrant ainsi l'excellence du système.

Les légumes les plus fins sont cultivés en Louisiane. L'alfalfa pousse admirablement.

En somme tout indique qu'avec de l'expérience et beaucoup d'énergie le cultivateur Louisianais peut envisager l'avenir avec calme; il est certain de trouver la récompense de ses efforts.

### ACCIDENT GRAVE.

William Bohannon, employé du chemin de fer de Ceinture de la Ville, a été sérieusement blessé, hier soir, par le choc d'une locomotive sur la voie ferrée de la levée, près de la rue des Ursulines. Il a été porté à l'hôpital de la Charité, souffrant d'une forte contusion à la tête.